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Hortolândia receberá atividades do programa
estadual CultSP Pro a partir de janeiro de 2025

Prefeito Leitinho confirma transferência da Coopersonhos para
novo e moderno galpão viabilizado junto ao 'Recicla Junto' Página 3

Profissionais e moradores
de Hortolândia poderão parti-
cipar de atividades de qualifi-
cação em artes, cultura e eco-
nomia criativa, a partir de ja-
neiro de 2025. O anúncio foi
feito durante o seminário Giro
Pro, realizado na Escola de
Artes Augusto Boal, nesta ter-
ça-feira (19/11). O evento
marcou o lançamento do pro-
grama CultSP Pro - Escolas de
Profissionais da Cultura na ci-
dade. O programa será pro-
movido pelo governo do Esta-
do com apoio da Prefeitura.

O seminário apresentou o
programa para fazedores cul-
turais e a população. A apre-
sentação foi feita pela equipe
do programa. Ainda durante o
evento, foi aberto um momen-
to de escuta para ouvir suges-
tões e demandas do público
sobre quais cursos de capaci-
tação devem ser oferecidos. A
partir disso, o programa defi-
nirá como será a programa-
ção, que incluirá oficinas,
workshops, dentre outras
atividades, que serão pro-
movidas na cidade, em par-
ceria com a Prefeitura. De
acordo com a equipe do pro-

Anúncio foi feito durante o seminário Giro Pro, nesta terça-feira (19/11); evento
realizado com o apoio da Prefeitura marcou o lançamento do programa na cidade

grama, as primeiras ativida-
des estão previstas para ja-
neiro de 2025, com a dispo-
nibilização de uma platafor-
ma para fazer as inscrições.

A fim de proporcionar a par-
ticipação do maior número pos-
sível de pessoas, na manhã da
terça-feira a equipe do progra-
ma teve uma reunião com as
equipes do CAPS (Centro de
Atenção Psicossocial), órgão da
Secretaria de Saúde, da EJA
(Educação de Jovens e Adultos),
órgão da Secretaria de Educação,
Ciência e Tecnologia, e com re-
presentantes de duas entida-
des sociais da cidade.

O encontro foi para ouvir
sugestões de atividades a se-
rem oferecidas pelo programa
para os públicos atendidos pe-
los órgãos e pelas entidades.
Já no período da tarde, a equi-
pe apresentou o programa
para alunos das EEs (Escolas
Estaduais) Guido Rosolém e
Priscila Fernandes da Rocha.

O secretário de Cultura,
Régis Athanázio Bueno, desta-
cou a importância da vinda do
programa CultSP Pro. "A par-
ceria com o CultSP Pro é im-
portantíssima para ampliar as

ações que a Prefeitura já vem
desenvolvendo na cidade. O
próximo passo é analisar as
opções de formações que mais
se identifiquem com o que foi
colocado pelos fazedores cul-
turais durante o seminário Gi-
roSP", salientou o secretário.

A chefe do setor de capta-
ção da Secretaria de Cultura,
Eliane Silva, destacou que a
equipe do programa elogiou os
espaços culturais públicos da
cidade. "Eles gostaram muito.
Elogiaram a estrutura dos es-
paços, destacando que são lo-
cais amplos e novos e que têm
capacidade para receber as
atividades do programa", sali-
entou Eliane Silva.

PNAB – O seminário Giro
Pro foi aberto com o anúncio
pela Secretaria de Cultura dos
65 projetos contemplados pelo
edital da PNAB (Política Nacio-
nal Aldir Blanc de Fomento à Cul-
tura). O edital de chamamento foi
divulgado pelo município em se-
tembro deste ano.

Uma das contempladas foi
Paula Neves, jovem com defi-
ciência visual que irá realizar
um projeto de dança para

pessoas com o mesmo tipo
de deficiência. Ela é apren-
diz do curso Dance com ele,
ministrado pela Secretaria de
Cultura. Para representar os
65 contemplados, Paula fez
a assinatura simbólica do
Têrmo de Execução Cultural,
documento que oficializa o re-
passe de recursos para cada

um dos contemplados.
CULTSP PRO – O governo

do Estado lançou o programa
CultSP Pro em outubro deste ano.
O programa é composto por seis
escolas temáticas, cada uma com
foco em diferentes áreas da cul-
tura e da economia criativa. O
CultSP Pro tem ainda um progra-
ma especial de qualificação em

teatro e dança. As escolas estão
voltadas para a formação em áre-
as como performance artística
(dança, teatro musical, circo, ópe-
ra, música), gestão e preserva-
ção de patrimônio cultural, pro-
dução audiovisual, criação de ga-
mes e novas mídias, design grá-
fico, fotografia, gastronomia,
moda sustentável e artesanato.

Hortolândia recebe nova delegada
na Delegacia de Defesa da Mulher

A Delegacia de Defesa da
Mulher (DDM) de Hortolândia
tem, a partir desta quinta-fei-
ra (21/11), uma nova respon-
sável pela condução dos tra-
balhos em defesa das mu-
lheres da cidade. A delega-
da Alline Kruetzmann Abdo
Vicentim foi oficialmente
apresentada e já assume a
liderança na unidade, que se
tornou um marco na luta pe-
los direitos femininos desde
sua inauguração, em 2022.

Natural de Curitiba (PR),
Alline escolheu Hortolândia
como local de atuação após ser
aprovada no concurso público
da Polícia Civil do Estado de
São Paulo e concluir sua for-
mação na Academia de Polí-
cia. "É uma grande satisfação
estar em Hortolândia, uma ci-
dade que demonstra compro-
misso com a segurança e o
bem-estar de suas cidadãs.
Conto com a parceria da po-
pulação e das autoridades lo-
cais para fortalecer essa mis-
são", destacou a delegada.

A chegada de Alline é vis-
ta como um passo importante
para a consolidação do traba-
lho desenvolvido na unidade.
O prefeito Zezé Gomes come-
morou a nova liderança. "A
Delegacia de Defesa da Mulher
foi uma conquista histórica

para Hortolândia e, agora, com
a delegada Alline, damos mais
um salto na garantia de pro-
teção e acolhimento às nossas
mulheres. Estamos certos de
que ela desempenhará um
papel fundamental em nossa
cidade, e a Prefeitura será
sempre parceira nesse traba-
lho", declarou Zezé.

A DDM de Hortolândia foi
inaugurada em 26 de maio de
2022, fruto de uma antiga rei-
vindicação da população. Lo-
calizada na rua Benedicta Pi-
res de Assis, 88, no Remanso
Campineiro, o espaço passou
por reformas e adequações
para atender às normas da
Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública. Desde en-
tão, vem contribuindo signi-
ficativamente para atender
mulheres em situação de vio-
lência, integrando a estrutura
da Delegacia Seccional de
Americana e o Deinter-9, com
sede em Piracicaba.

A instalação da delegacia foi
oficializada pelo Decreto n°
66.425, em janeiro de 2022, e
atende exclusivamente ao terri-
tório de Hortolândia, garantindo
um espaço especializado para
denúncias e ações preventivas.
"Com a chegada da delegada Alli-
ne, temos a certeza de que nos-
sa cidade continuará sendo refe-

rência no cuidado e proteção às
mulheres. Esse é mais um exem-
plo de como a união entre o Go-
verno do Estado e a Prefeitura
pode transformar a vida da po-
pulação", reforçou o prefeito.

Durante a apresentação da
delegada, o secretário de Gover-
no e vice-prefeito eleito, Cafú Cé-
sar, destacou a atuação do Go-
verno Municipal no trabalho de
proteção e atendimento às mu-
lheres vítimas de violência do-
méstica. Somente neste ano, 834
mulheres vítimas de violência do-
méstica foram atendidas no mu-
nicípio. "No início deste ano, en-
tregamos um Centro de Referên-
cia e Atendimento às Mulheres,

o CRAM, totalmente reformado
e ampliado. Hoje o espaço conta
com uma infraestrutura digna,
para a mulher vítima de violên-
cia, e seus filhos. A conquista da
DDM foi mais um passo dado
e, agora, com a chegada da
delegada, estamos consoli-
dando todo esse grande tra-
balho. Nosso compromisso ga-
rantirá uma viatura para a Pa-
trulha Maria da Penha e esta-
mos trabalhando para garan-
tir ao município a Casa da
Mulher Brasileira, mais um
espaço de suporte e atendi-
mento qualificado para as víti-
mas de violência doméstica",
finalizou Cafu.

NOVEMBRO AZUL

Saúde e Esportes da Prefeitura
de Nova Odessa e Old School

Basquete se unem na Campanha
'Novembro Azul' 2024

Neste segunda-feira (25/
11), as secretarias de Saúde
e de Esportes e Lazer da Pre-
feitura de Nova Odessa e o
Projeto Old School Basquete
se unem em prol da Campa-
nha "Novembro Azul" 2024, de
conscientização contra o cân-
cer de próstata masculino. A
partir das 19h, acontece uma
partida amistosa da modalida-
de envolvendo atletas "40+" do
High End e do Unipharma.

A partida amistosa acontece
no Ginásio Municipal de Esportes
do Jardim Santa Rosa, seguida
por uma "Roda de Conversa" so-
bre o tema com o médico urolo-
gista da Rede Municipal de Saú-
de, José Lourenço Alvarenga. O
Ginásio fica na Rua João Basso-
ra, nº 543, e a participação da
população masculino é livre e gra-
tuita. Para o secretário municipal
de Esportes e Lazer, Renan Reis,
o "apoio" da pasta à campanha
de conscientização é muito im-
portante, ainda mais nas modali-
dades que envolvem o mesmo
público-alvo do "Novembro Azul"
- ou seja, homens acima dos 40
anos. Promovida pela Prefei-
tura de Nova Odessa através
da Secretaria Municipal de
Saúde, a programação da
Campanha "Novembro Azul" de
2024 continua ao longo deste
mês de novembro, destinada à
Saúde do Homem e ao combate
ao câncer de próstata.

Na terça-feira (dia 26/11),
durante a tradicional "Terça D"
do Fundo Social de Solidarie-
dade/Espaço Melhor Idade,

haverá mais uma "Roda de
Conversa e Sinais Vitais", mi-
nistrada também pelo enfer-
meiro André Barros. A conver-
sa será destinada aos homens
com idades acima dos 60 anos
que frequentam o espaço, e
contará com a conscientização
sobre o câncer de próstata. Fina-
lizando a programação, no dia 30
de novembro - último sábado do
mês -, haverá o tradicional "Mu-
tirão" de Exames de Câncer de
Próstata no Ambulatório de Es-
pecialidades do Hospital Munici-
pal. O mutirão acontecerá das 8h
até as 11h30, com livre deman-
da somente para homens aci-
ma de 40 anos. Por isso, to-
das as sete UBSs (Unidades
Básicas de Saúde) da cidade
já estão realizando a coleta do
exame de sangue PSA, que é
um teste inicial de sangue que
serve para detectar o câncer
de próstata e outras condições
da próstata, realizando assim
maior cuidado e prevenção aos
pacientes. De acordo com o en-
fermeiro André Barros, o "No-
vembro Azul" é "tão importante
quanto o Outubro Rosa". "Muitas
vezes, os homens têm maior di-
ficuldade em cuidar da saúde.
Neste mês, buscamos intensificar
o cuidado masculino e o comba-
te ao câncer de próstata, mas sim
preocupação com a saúde do
corpo no geral, pois muitas do-
enças começam a aparecer
acima dos 40 anos. Assim, ga-
rantimos mais saúde e quali-
dade de vida", explicou o ex-
periente profissional.

Ranking IDSC 2024 confirma Nova Odessa novamente entre
as cidades mais desenvolvidas e sustentáveis do Brasil Página 3
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Terceira edição do "Um Baita Festival"
em Campinas é divulgada com
grandes astros do rock nacional

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19) 9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Capela Hortofest:
Luiz Miguel & Daniel
comandam festa
em Hortolândia

Neste sábado (23), uma
das duplas mais queridas do
Brasil, Luiz Miguel & Daniel,
estarão se apresentando du-
rante o "Capela Hortofest" na
cidade de Hortolândia, interi-
or do Estado de São Paulo. A
festa, que vai acontecer no Ca-
pela Bar, começa às 12h e tam-
bém irá contar com o DJ Cris-
tiano Rocha e do cantor de
pagode Rogerinho Amaral.

Com a agenda repleta de
shows, Luiz Miguel & Daniel
seguem no interior do Estado
de Paulo neste final de sema-
na e realizam show na sexta-
feira (22) no São Pedro Rodeio
Agro Fest, em São Pedro. No
domingo (24), a dupla partici-
pa do "Encontro com Fãs - Fãs
Clubes e Amigos" na Chácara
Coisa Linda, em Campinas.

Luiz Miguel & Daniel estão
trabalhando a divulgação da
música "Pensamento nada a
ver". A canção contou com a
participação da dupla Guilher-
me & Benuto. A composição é
assinada por Jeff da Sanfona,
Bruno Rigamonte, Matheus
Freire, Carvalho Costa, Lucas
inglês da Silva e Rayane San-
tos Muniz. "Pensamento nada
a ver", que faz parte do "DVD
Luiz Miguel & Daniel Ao Vivo
em Campinas", já está dispo-
nível em todas as plataformas
de distribuição digital.

Em 2022, Luiz Miguel &
Daniel reuniram um grande
público e gravaram na Pai-
oça do Caboclo, em Campi-
nas, cidade do interior do
Estado de São Paulo, o pri-
meiro DVD em 15 anos de
estrada. A produção musi-
cal ficou a cargo de Marce-

lo Cheba. A direção de ví-
deo foi de André Caverna.

Entre inéditas e regrava-
ções, no total foram gravadas
13 faixas. Intitulado "Luiz Mi-
guel & Daniel Ao Vivo em Cam-
pinas", o projeto contou com
a participação de Guilherme &
Benuto e do Sem ReZnha, além
de Sereno, pai da dupla. Vale
destacar as releituras de mú-
sicas autorais como "O que já
era meu" e o pot-pourri "Tem
cachaceiro aí" / "Us mininu tão
chegando".

"O que já era meu", é
uma das músicas de maior
destaque da carreira da du-
pla. O sucesso dos irmãos
tocou em diversas rádios do
Brasil, chegando a ficar en-
tre as principais músicas
executadas por várias se-
manas. Luiz Miguel & Dani-
el têm se apresentando nas
principais casas de shows,
eventos e rodeios como a
Festa do Peão de Barretos,
FAICI, Rio Pardo Exposhow,
Rio Claro Rodeio Festival,
entre outros.

Luiz Miguel & Daniel já gra-
varam em projetos anteriores
com Durval & Davi a música
"Vai (diga ao mundo inteiro
que não presto)" e com Ataí-
de & Alexandre a música "Do-
ces palavras". O último lança-
mento da carreira da dupla foi
a música "Pensamento nada a
ver" com a participação de Gui-
lherme & Benuto, registrado
no projeto "Luiz Miguel & Da-
niel Ao Vivo em Campinas".

Luiz Miguel & Daniel ce-
lebram 17 anos de carreira
levando alegria e boa músi-
ca por onde passam.

O Departamento Estadual
de Trânsito de São Paulo (De-
tran-SP) superou, nesta sema-
na, o volume de 1 milhão
(1.006.649) de pedidos de
emplacamento de veículos
saídos de fábrica desde ja-
neiro. Com isso, São Paulo
atinge a maior marca em
dez anos, quando o Estado
contabilizou 1,176 milhão de
novas placas, em 2014.

A marca deste ano já ex-
cede em quase 4% todo o ano
de 2023, que, em números
absolutos, teve 963.888 veícu-
los emplacados no estado. Em
relação ao período necessário
para que o Detran-SP regis-
trasse 1 milhão de emplaca-
mentos, o aumento é de 27%:
de 1º de janeiro a 18 de no-
vembro, data em que se atin-
giu o milhão neste ano, foram
emplacados 784.633 carros no
ano passado.

O crescimento na deman-
da tem se repetido ao longo
do ano. Nos três primeiros tri-
mestres, o Estado de São Pau-
lo já havia atingido o maior
volume de emplacamentos em
uma década: 845.619, pratica-
mente todo o volume do ano
de 2022 (849.458) e algo pró-
ximo ao computado de janeiro
a setembro de 2014 (863.051),
ano que ainda guarda os mar-
cos recentes do setor.

"Nosso trabalho é garantir
a fluidez na relação entre a
sociedade e o mercado, facili-
tando a vida do cidadão. Te-
mos investido em tecnologia
para melhorar essa experiên-
cia para todas as partes", diz

A terceira edição do "Um
Baita Festival" já tem data
para acontecer. O evento
que foi  um sucesso em
2024, será realizado no dia
24 de maio de 2025. A Fa-
zenda Santa Margarida, em
Campinas, cidade do interi-
or do Estado de São Paulo,
segue como o principal pon-
to de encontro dos amantes
do rock nacional no interior.

Organizadora do festi-
val, a Oceania Eventos divul-
gou nesta semana a line-up
completa do festival, que vai
contar com os principais ar-
tistas do gênero do rock
como Os Paralamas do Su-
cesso, Nando Reis, Dino Fon-
seca, Raimundos, Detonau-
tas e CPM22. A banda da ci-
dade de Campinas, Capa Gri-
lo, também se apresenta.

Estão disponíveis para o
público dois tipos de ingres-
sos: Premium Open Bar e
Open Bar. Os ingressos po-
dem ser adquiridos através
do site da Icones https://
www.icones.com.br/.

SERVIÇO
Evento: Um Baita Festi-
val: Paralamas do Suces-
so, Nando Reis, Dino Fon-

seca, Raimundos, Deto-
nautas, CPM22 e Capa
Grilo.
Data: 24 de maio
Horário: 14h
Local :  Fazenda Santa
Margarida - Rua Rubens
Gomes Balsas, 311 - Joa-
quim Egídio - Campinas/SP.
Mais informações: http:/
/instagram.com/umbaita-
festival

SP supera marca de
1 milhão de emplacamentos
de carros novos em 2024

Estado não atinge patamar desde 2014, quando Detran-SP registrou 1,176 milhão de placas para
veículos novos de janeiro a dezembro; emplacamento de motos sobe mais que de carros

Vinicius Novaes, diretor de
Veículos do Detran-SP, órgão
vinculado à Secretaria de Ges-
tão e Governo Digital (SGGD),
do governo paulista.

Ao lado da procura por
carros novos, outra marca in-
dica maior comercialização
também de automóveis usa-
dos. De janeiro a novembro
deste ano, o Detran-SP regis-
trou 694.192 emissões auto-
matizadas para transferências
de veículos. Em todo o ano de
2023, foram apenas 287.375
emissões automatizadas para
transferência de veículos.

"Os números mostram a
movimentação no mercado: ao

lado da aquisição de veículos no-
vos, cresce a busca por automó-
veis usados. De um jeito ou de
outro, o cidadão paulista reali-
za o sonho de ter o veículo
próprio", diz Vinicius Novaes.

Emplacamento de
motos cresce mais
Os dados do Detran-SP

mostram também um aumen-
to de motos emplacadas. De
30% de participação no total
de primeiros emplacamentos
em 2023, as motocicletas pas-
saram a 32% neste ano. Em
números absolutos, 322.887
motos receberam sua primei-
ra placa de 1º de janeiro de

2024 até agora, ante 306.181
em todo o ano passado.

Já os automóveis leves de
quatro rodas, caso de carros,
caminhonetes, utilitários e ca-
mionetas, mantiveram a fatia
de cerca de 60% no total de
veículos emplacados, que pas-
saram de 575.773 (2023) a
601.029 (2024 até agora).

Completam o cenário os
veículos de reboque (cerca de
27.530 unidades) e de semirre-
boque (19.239), motonetas
(84.011), caminhões (12.643),
tratores (11.521), ônibus (4.837)
e microônibus (3.266), além de
categorias menores, como tri-
ciclo, quadriciclo e motor casa.

Compra
,vende ,

troca e faz
financiamento
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Prefeito Leitinho confirma transferência da
Coopersonhos para novo e moderno galpão

viabilizado junto ao 'Recicla Junto'
Durante encontro de pres-

tação de contas da 2ª etapa
do Programa "Recicla Junto"
realizado na última quinta-fei-
ra (21/11/2024) na sede da
Ambipar Environment, o pre-
feito Cláudio Schooder (o Lei-
tinho) confirmou a mudança
em breve da Coopersonhos
(Cooperativa de Serviço e Pro-
dução de Materiais Reutilizá-
veis e Recicláveis de Nova
Odessa) para um novo galpão,
totalmente adequado e equi-
pado para as atividades de
reciclagem, situado no Parque
Industrial Fritz Berzin.

A melhoria foi viabilizada
graças à parceria entre Pre-
feitura de Nova Odessa, Con-
simares (Consórcio Intermuni-
cipal de Manejo de Resíduos
Sólidos da Região Metropoli-
tana de Campinas, do qual
Nova Odessa é a cidade-
sede) e a Ambipar, multina-
cional brasileira que é refe-
rência em soluções ambien-
tais. A iniciativa conta ain-
da com apoio das empresas
Tetra Pak, Dow e CBA (Com-
panhia Brasileira de Alumínio).

Atualmente, a Cooperso-
nhos funciona em um antigo
barracão do Jardim Conceição.
Fundada no início dos anos
2000, a cooperativa recebe

apoio do Município, incluindo
um caminhão e motorista para
auxiliar no trabalho dos reci-
cladores. São cerca de 10 co-
operados hoje em dia.

Locado pelo Município, o
novo espaço está em fase fi-
nal de adequações e mon-
tagem, incluindo três equi-
pamentos viabilizados pela
iniciativa pr ivada -  uma
esteira, uma prensa e um
guincho. Os cooperados
também recebem treina-
mento e suporte técnico
do projeto, visando maior
segurança e produtividade
do processo de recebi -
mento, separação e pro-
cessamento dos recicláveis
para venda.

Além de Leitinho, partici-
param o prefeito de Elias Faus-
to e presidente do Consórcio,
Maurício Baroni, executivos da
multinacional, promotores do
GAEMA, vereadores, técnicos
das prefeituras e dirigentes
sociais das próprias coopera-
tivas beneficiadas pelo "Reci-
cla Junto" - incluindo Noêmia
de Oliveira, da Coopersonhos
de Nova Odessa.

"O 'Recicla Junto' é um
projeto muito importante
para as cidades que com-
põem o Consimares. Já te-

mos cinco cooperativas de
recicladores apoiados por
esta linda iniciativa, uma
parceria do Poder Público
com a Iniciativa Privada que
está dando certo, geran-
do emprego e renda para
muita gente e ajudando as
prefeituras na questão da
coleta seletiva e da reci-
clagem. Temos que apoi-
ar sempre parcerias como
esta", afirmou o prefeito
Leitinho aos presentes.

"Ali vamos dar dignidade
para os nossos recicladores
cooperados, renda e também
respeito, que é o que essas
famílias mais precisam. Estou
muito feliz em participar des-
se momento histórico aqui em
Nova Odessa, para construí-
mos juntos um futuro melhor
para nossos filhos e netos atra-
vés da reciclagem", completou
o prefeito novaodessense.

Para Noêmia de Oliveira,
a mudança de endereço da
Coopersonhos para o novo
galpão, muito mais adequado
e moderno, "significa muito
para a cooperativa e as mães
de família que trabalham lá".
"Gostaríamos de agradecer o
apoio do pessoal do Consór-
cio, da Ambipar e da Prefeitu-
ra de Nova Odessa por essa

parceria, porque a coleta se-
letiva é um trabalho essencial
para a cidade e gera emprego
e renda para os nossos coo-
perados. A Cooperativa é tudo
para mim", completou.

Criado há pouco mais de
um ano, o Programa Reci-
cla tem como principal ob-
jetivo promover a coleta se-
letiva e a destinação corre-
ta de resíduos sólidos reci-
cláveis nos municípios do
Consórcio, desviando esses

materiais do aterro sanitá-
rio e do descarte inadequa-
do. Já são cinco cooperati-
vas de reciclagem apoiadas
pelo Projeto, que adotam
em suas operações modelo
pioneiro de coleta seletiva e
economia circular desenvol-
vido e executado pela Am-
bipar. A ação contribui sig-
nificativamente com a cole-
ta seletiva na região, orga-
niza a cadeia de reciclagem
e fomenta a economia cir-

cular, de forma humanizada,
com mais geração de traba-
lho, renda e respeito ao pro-
fissional da reciclagem.

"Estamos buscando re-
cursos junto à iniciativa pri-
vada e mobilizando diversos
atores para a responsabili-
dade compartilhada da lo-
gística reversa, buscando a
redução drástica do aterra-
mento de resíduos", com-
pletou Mimo Ravagnani, su-
perintendente do Consórcio.

Ranking IDSC 2024 confirma Nova
Odessa novamente entre as cidades mais

desenvolvidas e sustentáveis do Brasil
Nova Odessa é novamen-

te destaque em um ranking de
abrangência nacional que
mede a qualidade de vida das
populações. Desta vez, é o
IDSC-BR (Índice de Desenvol-
vimento Sustentável das Cida-
des Brasil) 2024, do Instituto
Cidades Sustentáveis. O "Pa-
raíso do Verde" aparece na
455ª colocação no ranking na-
cional, dentre os 5.570 muni-
cípios brasileiros - ou seja, pelo
grupo "de elite" formado por
8,1% das cidades do Brasil.

Segundo o próprio hotsite
da pesquisa, "as cidades es-
tão classificadas pela pontua-
ção geral, que mede o pro-
gresso total para o cumpri-
mento de todos os 17 ODSs".
"A pontuação varia de zero a
100, sendo que 100 é o limite
máximo e indica um desempe-
nho ótimo no cumprimento dos
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável", explica.

No ranking, as cidades es-
tão classificadas pela pontua-
ção final. Esta pontuação
mede o progresso total das
cidades para a realização
de todos os 17 ODSs (Objeti-
vos de Desenvolvimento Sus-
tentável), que avaliam 169
metas diferentes. Na edição
deste ano, Nova Odessa ob-
teve índice 56,15, sendo
considerada, portanto, uma
cidade com nível médio de de-
senvolvimento sustentável.

Os ODSs de destaque em
Nova Odessa foram "Ação Cli-
mática", "Água Potável e Sa-

neamento" (confirmando
rankings anteriores) e "Ener-
gias Renováveis e Acessíveis"
- todos com nível municipal de
desenvolvimento sustentável
apontado como "muito alto",
com pontuação entre 80 e 100.
Em seguida, aparecem os ob-
jetivos de "Erradicar a Pobre-
za", "Saúde de Qualidade" e
"Cidades e Comunidades Sus-
tentáveis", com níveis "altos"
(entre 60 e 79 pontos).

"É sempre motivador para
a gestão ver os avanços que
Nova Odessa vem tendo nos
últimos anos, que refletem
nesses índices e rankings. Isso
é resultado direto das conquis-
tas que Nova Odessa vem ten-
do em diversas áreas, como
Saúde, Educação, Segurança,

Esportes e Lazer e Meio Am-
biente", comentou o prefeito
Cláudio Schooder (o Leitinho).

"Tudo isso reflete em me-
lhoria da qualidade de vida da
população e desenvolvimento
sustentável. Seguimos neste
caminho, para nossa cidade
continuar crescendo e se de-
senvolvendo sem perder nos-
sa qualidade de vida nem nos-
so compromisso com o Meio
Ambiente", completou o vice-
prefeito Alessandro Miranda (o
Mineirinho).

Neste ano, a cidade cam-
peã do ranking nacional é Al-
fredo Marcondes/SP, com
66,76 pontos. Na RMC (Região
Metropolitana de Campinas), a
melhor pontuação é de Jagua-
riúna, com 63,48 pontos, na

14ª colocação nacional. Como
em ano anteriores, o interior
do Estado de São Paulo domi-
na o topo do ranking nacional.
Saiba mais em https://
idsc.cidadessustentaveis.org.br/
rankings/ e em https://
idsc.cidadessustentaveis.org.br/
profiles/3533403/.

O IDSC-BR (Índice de De-
senvolvimento Sustentável das
Cidades - Brasil) é uma inicia-
tiva do Instituto Cidades Sus-
tentáveis, em parceria com o
SDSN (Sustainable Develop-
ment Solutions Network), con-
sultoria do Cebrap (Centro Bra-
sileiro de Análise e Planeja-
mento) e cofinanciado pela
Caixa, pelo Ministério do Meio
Ambiente e Mudança do Clima
e pela União Europeia.

Prefeitura de Nova
Odessa entrega nesta

6ª-feira revitalização das
praças da Saúde e da

Juventude, no Jd.
Terra Nova

Através da parceria en-
tre as secretarias municipais
de Obras, Projetos e Plane-
jamento e de Esportes e
Lazer, a Prefeitura de Nova
Odessa entrega nesta sex-
ta-feira, dia 22/11/2024,
às 15h, as obras de refor-
ma e  rev i ta l i zação das
Praças da Saúde e da Ju-
ventude, localizadas entre
as ruas da Alegria e da
Felicidade, no Jardim Ter-
ra Nova (Fibra). O desta-
que é a recuperação total da
quadra poliesportiva, inclu-
indo novo piso, cestas de
basquete e rede de vôlei.

Na Praça da Juventude,
as obras incluíram a refor-
ma da quadra poliesportiva
do complexo, dos passeios
públicos, bancos e mesas,
da pista de skate, da rampa
de acesso e uma iluminação
completa. Os espaços tive-
ram alambrado recuperado,
e o complexo ganhou uma
nova pintura. Já na Praça da
Saúde, foi feito um novo
espaço para eventos com
pisos intertravados, ilumina-
ção parcial do campo de fu-
tebol e do entorno da área
dos containers.

A Prefeitura invest iu
cerca de R$ 286 mil nas
obras, frutos de uma verba
repassada pelo Governo do
Estado, através da Secreta-
ria de Governo e Relações
Institucionais e intermedia-

da pelo deputado estadual
Campos Machado, a pedido
do vereador novaodessense
Silvio "Cabo" Natal. Foram
feitas ainda algumas inter-
venções adicionais, viabili-
zadas pela Prefeitura.

Segundo o secretário
municipal de Obras, Vilson
Amaral, a revitalização das
praças tem papel importan-
te na qualidade de vida da
população do bairro. "A re-
vitalização desempenha um
papel crucial na melhoria da
qualidade de vida urbana,
promovendo a requalifica-
ção do espaço público, in-
centivando a convivência
comunitária, valorizando o
entorno e contribuindo para
a sustentabilidade ambien-
tal e urbana", explicou.

RELEMBRE  – A atual
ges tão  mun ic ipa l  assu-
miu  em jane i ro  de  2021
e  en con t r ou  a  quad r a
pol iesport iva do comple-
xo  já  em s i tuação  bas-
tante precár ia ,  caus ada
m u i t o  p r o v a v e l m e n t e
p e l o  u s o  d e  m a t e r i a l
i n a d e q u a d o  n o  p i s o .
Desde  então ,  Mun ic íp io
e  vereador  v inham bus-
cando recursos externos
para a "reconstrução" do
equipamento esport ivo,
posto que uma simples re-
cuperação não resolver ia
a  questão.Jovens da Associação Patrulheiros visitam usina

fotovoltaica do Paço Municipal de Hortolândia

A Prefeitura de Horto-
lândia atua para estreitar
seus laços com a popula-
ção e a sociedade civi l .
Um exemplo disso foi a
visita que jovens da Asso-
c i a ç ã o  P a t r u l h e i r o s  e
Guarda Mirim fizeram ao
Pa l á c i o  do s  M i g r an t e s
Paço Munic ipal  Prefe i to
Ângelo Augusto Perugini,
na tarde desta quinta-fei-

Visita foi conduzida por servidores das secretarias de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável e de Obras, nesta quinta-feira (21/11)

ra (21/11). Os jovens visi-
tantes vieram conhecer a
usina fotovoltaica instalada
na nova sede da Adminis-
tração Municipal, inaugura-
da em maio deste ano. A
visita foi conduzida por ser-
vidores da Secretaria de
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável e do
Departamento de Ilumina-
ção Pública da Secretaria de

Obras. Os servidores expli-
caram aos jovens o Progra-
ma de Eficientização Ener-
gética, já implantado pela
Prefeitura, que proporciona
economia de recursos à ci-
dade. Por meio do progra-
ma, o município utiliza ener-
gia fotovoltaica, obtida por
meio de usinas instaladas
em vários prédios públicos,
dentre os quais o Paço Mu-

nicipal. A visita foi uma ati-
vidade extraclasse que os
alunos real izaram como
conclusão do aprendizado
sobre os assuntos economia
e consumo consciente de
energia. Os jovens, da fai-
xa de 15 a 16 anos, inte-
gram o Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento
de Vínculos que é ofere-
cido pela associação.
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Aumento das vendas e
empregos temporários no

final do ano impulsiona
economia em Hortolândia

Bel. JOSÉ LUIZ RODRIGUES, TABELIÃO DE NOTAS E DE PROTESTO
DE LETRAS E TÍTULOS (REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS E DE

INTERDIÇÕES E TUTELAS) DA COMARCA DE MONTE MOR DO ESTADO
DE SÃO PAULO, faz saber que pretendem se casar:

ANDRE PINHEIROS TORRES, brasileiro, sol-
teiro, filho de CICERO PINHEIROS TORRES e
de MARIA DE FARIMA TORRES, residente em
MONTE MOR-SP; e SIRLENE APARECIDA ALBI-
NO, brasileira, divorciada, filha de ONOFRE
APARECIDO ALBINO e de IZABEL APARECIDA
DE LIMA ALBINO.

ANTÔNIO AFONSO DA LUZ SOBRINHO, brasi-
leiro, viúvo, filho de LÁSARO AFONSO DA LUZ e
de MARIA TEREZINHA DE JESUS, residente em
MONTE MOR-SP; e MARIA DO SOCORRO PER-
PETUO, brasileira, divorciada, filha de JESSÉ
PERPETUO DO AMARAL e de RAIMUNDA NU-
NES DE BRITO, residente em MONTE MOR-SP.

OSVALDO DOS SANTOS BARRETO, brasileiro,
solteiro, filho de ALZIRO MUNIZ BARRETO e de
AURELINA PEREIRA DOS SANTOS, residente
em MONTE MOR-SP; e PATRÍCIA PIRES DE
ALMEIDA, brasileira, solteira, filha de JOÃO
FRANCISCO DE ALMEIDA e de ISAURA PIRES
DE ALMEIDA, residente em MONTE MOR-SP.

LEONARDO FERNANDO PACHECO GODINHO,
brasileiro, solteiro, filho de ELVIS FERREIRA
GODINHO e de MARIA ROSELI PACHECO

GODINHO, residente em MONTE MOR-SP;
e EDIVÂNIA SEIXAS LIMA, brasileira, sol-
teira, filha de EDIEL RODRIGUES LIMA e
de IVANA MARIA DE SOUZA SEIXAS, resi-
dente em MONTE MOR-SP.

MAURICIO REINA FERNANDES, brasileiro,
solteiro, filho de MANOEL REINA FERNANDES
e de LUCIA SEQUINI DA SILVA FERNANDES,
residente em MONTE MOR-SP; e LICIANI PIN-
TO VIEIRA, brasileira, solteira, filha de ARISTI-
DES PINTO VIEIRA e de MARIA ALICE VIEIRA,
residente em MONTE MOR-SP.

THIAGO RANYERE CAMPOS BRAGA, brasileiro,
solteiro, filho de MARCOS RANEYRE BRAGA e de
PATRICIA CAMPOS DE LIMA, residente em MON-
TE MOR-SP; e LETÍCIA VITÓRIA DE ALMEIDA GO-
MES, brasileira, solteira, filha de JOSÉ SIDINEI
PEREIRA GOMES e de ERIKA CRISTINA DE AL-
MEIDA, residente em MONTE MOR-SP.

Se alguém souber de algum impedimen-
to, deve acusá-lo nos termos da lei e para fins
de direito.

Monte Mor, 23 de Novembro de 2024.

As festas de final de ano
estão chegando e a tendência
de movimentação no comércio
local segue em alta com o de-
pósito da primeira parcela do
décimo terceiro salário para a
população que tem direito ao
benefício. De acordo com a
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação da Prefeitura,
em Hortolândia, a injeção eco-
nômica desta primeira parce-
la, paga no dia 20 de novem-
bro para o trabalhador formal,
deve ser de aproximadamen-
te 150 milhões de reais.

"Este é um período impor-
tante para o comércio local já
que o décimo terceiro salário
é significativo para o trabalha-
dor, otimiza a renda das famí-
lias e fomenta as compras
para as festas de final de ano.
Deste montante total, em tor-
no de 40% deve ser arreca-
dado para a cidade já que nem
todo o valor é girado dentro
do município. Nossas proje-
ções são boas e contamos
com bases de anos anterio-
res", comenta o secretário
de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo e
Inovação, Dimas Pádua.

Além do valor arrecadado
para o comércio local, a ex-
pectativa também é de contra-
tações temporárias no perío-
do, com uma expectativa de
500 vagas. "Estes empregos
temporários, mesmo que com
tempo de contrato sendo de
alguns meses para o trabalha-
dor, também contribuem com
a arrecadação do comércio
local. Uma situação é 'puxada'

pela outra e, assim, este 'giro'
da economia viabiliza boas
perspectivas", enfatiza Pádua.

SALDO POSITIVO DE
EMPREGOS – Hortolândia teve
saldo positivo de 281 vagas de
emprego, em setembro. O
dado consta no CAGED (Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados), divulgado
pelo Ministério do Trabalho e

Emprego. O levantamento
mostra que a cidade abriu
2.554 vagas com carteira as-
sinada. Já no mesmo período
foram feitas 2.273 demissões.

Segundo a Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho, Turismo e Inovação, o
saldo registrado foi de 95 vagas
a mais em relação a agosto, e
de 238 vagas a mais do que
setembro do ano passado.

Encerram-se, nesta se-
gunda-feira (25/11), as inscri-
ções para a CMMA 2024 (Con-
ferência Municipal do Meio
Ambiente), que acontecerá no
dia quatro de dezembro, na
Escola de Arte Augusto Boal,
localizada na Rua Casemiro de
Abreu, Jardim Amanda II. O
evento é gratuito e aberto à
população em geral, desde
que o participante tenha ida-
de acima dos 16 anos. Inte-
ressados poderão se inscrever,
por meio do formulário eletrô-
nico disponibilizado neste link.
Outra opção é escanear o QR-
Code abaixo.

Na pauta das discussões
estará a "Emergência climáti-
ca: o desafio da transforma-
ção ecológica". Bastante atu-
al, o tema está relacionado a
eventos recentes que impac-
taram o Brasil, tais como as
ondas de calor, a seca históri-
ca na Amazônia e no Panta-
nal, as tempestades que afe-
taram São Paulo e as chuvas
torrenciais que levaram à inun-
dação de diversas cidades na
Região Sul.

De acordo com a Secre-
taria de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Sustentável,
responsável pelo evento, a
CMMA é o espaço de partici-
pação social, por meio do qual
serão discutidas e formula-
das as propostas locais sobre
o tema central, que poderão
subsidiar a implementação da
Política Nacional sobre Mu-
dança do Clima.

Confira os cinco
eixos da CMMA:
I - Mitigação
II - Adaptação e prepara-

ção para desastres
III - Justiça Climática
IV - Transformação Ecológica

V - Governança e Educa-
ção Ambiental

A programação do evento
já está disponível. Veja abai-
xo:

08:00 às 08:30 - Creden-
ciamento

08:30 às 09:00 - Abertura
Oficial / Apresentação da Pro-
gramação

09:00 às 09:40 - Palestra:
Emergência Climática

Palestrante: Marcos Iorio,
Lixólogo formado em Engenha-
ria Química

(UFPR-Universidade Fede-
ral do Paraná), com especiali-
zações em Tecnologia e Ges-
tão Ambiental (USP-Universi-
dade de São Paulo), Inovação,
Biomimética (Biomimicry for
Innovation, Bio-Inspirations e
Nous) e Design Thinking.

09:40 às 10:00 - Apresen-
tação: O Papel das Secretari-
as Municipais no

Enfrentamento das Emer-
gências Climáticas

10:00 às 10:15 - Pergun-
tas e Respostas

10:15 às 10:30 - Apresen-
tação da Dinâmica sobre o
Tema e dos 5 Eixos

10:30 às 12:00 - Grupos
de Trabalho (GT) por Eixo Te-
mático

Inscrição de candidaturas
para delegação municipal

12:00 às 12:20 - Intervalo
para Lanche

12:20 às 12:50 - Plenária
para Leitura e Defesa das Pro-
postas

Breve Apresentação das
Candidaturas

12:50 às 13:20 - Prioriza-
ção das Propostas e Eleição
das Pessoas Delegadas

13:20 às 13:30 - Encerra-
mento

Inscrições para
Conferência Municipal

do Meio Ambiente acabam
nesta segunda (25/11)

Hortolândia conclui obra de
reforma da central do SAMU
A Prefeitura de Hortolân-

dia segue com a implementa-
ção de melhorias na saúde
para beneficiar a população. O
município concluiu a obra de
reforma da central do SAMU
(Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), localizada na
rua Líbero Badaró, 192, Jardim
Santa Rita de Cassia.

De acordo com o coorde-
nador do órgão e diretor da
Atenção Hospitalar de Urgên-
cia e Emergência da Secreta-
ria de Saúde, Renato Lopes
Machado, o prédio recebeu
várias benfeitorias a fim de
oferecer um ambiente de tra-
balho mais amplo e seguro
para as equipes.

Dentre as intervenções
executadas estão trocas de
portas, janelas e forro e das
redes elétrica, de internet e
telefonia. O prédio também
ganhou espaços novos, como
áreas externas cobertas para
higienização e estacionamen-
to das ambulâncias. Já inter-
namente foram construídas
salas, sendo uma delas para
acondicionamento de oxigênio.
A fim de assegurar mais se-
gurança para as equipes, tam-

bém foi feita uma sala especí-
fica para resíduos hospitalares.

Ainda para reforçar a se-
gurança e o acesso, foi feito o
cercamento com grade em
volta do terreno onde está a
central, instalações de portões
eletrônicos para entrada e sa-
ída das ambulâncias e moto-
lâncias e de sistema interno de
câmeras de monitoramento.

Outra importante medida
de segurança implantada foi a
colocação de SPDA (Sistema
de Proteção contra Descargas
Atmosféricas), também deno-
minado para-raios, para evi-
tar queda de energia. E para
facilitar a identificação do lo-
cal, em especial no período
noturno, foi feita a instalação
de iluminação de LED e de pla-
cas de fachada.

"Com a conclusão dessa
importante obra de reforma da
Central do SAMU, atendemos
a demanda das equipes por um
espaço mais amplo, adequa-
do e acolhedor, onde eles vão
poder desempenhar de forma
ainda melhor o trabalho deles.
As melhorias feitas também
vão ter impacto positivo no
atendimento das ocorrências,

com mais rapidez e qualida-
de, que são essenciais na ta-
refa de socorrer e, em muitos
casos, salvar a vida das pes-
soas", ressalta o coordenador
do órgão.

A inauguração da central
está prevista para janeiro de
2025, para marcar a comemo-

ração do 17º aniversário do
SAMU. Ainda segundo o dire-
tor, na data também está pre-
vista a entrega dos novos uni-
formes para as equipes. A obra
de reforma da Central do
SAMU de Hortolândia foi inici-
ada em 2022, com recursos do
Estado e do tesouro municipal.
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O Quinto Movimento
ALDO REBELO

O livro que
escrevi no retiro
forçado da pande-
mia, O Quinto Mo-
vimento, Propos-
tas para uma
Construção Inaca-
bada, é um depoi-
mento sobre o Bra-
sil, sua rica e bela história, seus
desafios contemporâneos e
seu futuro promissor.

Divido a história do Brasil
em quatro grandes períodos,
que denomino movimentos,
exatamente por conceber a
História como a ação de for-
ças sociais vivas em desloca-
mentos permanentes, e não
apenas a cronologia inerte re-
gistrada pela crônica.

O Primeiro Movimento é a
formação da base física, do
território, compreendido entre
o ano zero do descobrimento
e o Tratado de Madrid (1750),
que definiu nossas fronteiras.
O Segundo Movimento é o da
Independência, de 1750 a
1822, que converteu o Impé-
rio colonial português num
país de dimensões continen-
tais, enquanto a América es-
panhola gerou 19 nações in-
dependentes. O Terceiro Mo-
vimento consolida a Indepen-
dência e a unidade territorial
entre 1822 e 1888, pacifican-
do rebeliões republicanas, al-
gumas delas de tendências se-
paratistas. O Quarto Movimen-
to é a República de Deodoro e
Floriano, de Vargas e Jusceli-
no, dos governos militares e
dos civis que os sucederam,
até mergulharmos em 2013 na
vertigem do movimento não vai
ter Copa, cuja desorientação
permanece até os dias atuais.

Aí, chegamos ao Quinto

Movimento, ro-
teiro que propo-
nho para a reto-
mada do projeto
civilizatório que
reuniu nos trópi-
cos populações
de origem indí-
gena ,  euro-
peia, africana e
asiática, expe-

riência batizada pelo gran-
de sociólogo mexicano José
Vasconcelos de raça cósmica,
sinônimo de esperança, demo-
cracia e tolerância.

As ideias em torno das
quais o Brasil pode se mover
no labirinto em que se encon-
tra estão distribuídas nos 21
capítulos do livro e consolida-
das em torno de três eixos
principais: a retomada do de-
senvolvimento econômico, o
combate às desigualdades e a
valorização da democracia,
com todas as suas mazelas e
limitações, mas único meio
capaz de pactuar as desigual-
dades e os desequilíbrios de
nossa sociedade.

O livro é, também, um
manifesto em defesa do naci-
onalismo democrático dos pa-
íses emergentes, em contra-
ponto ao nacionalismo domi-
nador das nações fortes, con-
flito que determinou os desti-
nos da humanidade nos últi-
mos 200 anos, o que torna
inexplicável a decisão do Con-
gresso Nacional de revogar a
antiga Lei de Segurança Naci-
onal e substituí-la por uma Lei
de Defesa do Estado Democrá-
tico de Direito, como se a se-
gurança nacional fosse incom-
patível com a democracia.

Grupos desorientados, im-
potentes para construir o fu-
turo, voltam-se para a destrui-
ção do passado, queimando

estátuas e depredando monu-
mentos históricos. Organiza-
ções racialistas apoiadas por
setores do mercado, da aca-
demia e da mídia trabalham
para revogar a ideia construí-
da por José Bonifácio, Gilberto
Freyre e Darcy Ribeiro do Bra-
sil como uma civilização mes-
tiça e impor o conceito impor-
tado dos Estados Unidos de que
somos uma sociedade dividi-
da entre negros e brancos em
luta por interesses próprios e
sem quaisquer laços comuns
no passado e no presente.

A primeira tarefa dos bra-
sileiros é recuperar a confian-
ça e o orgulho nacional,
olhar para o futuro, apoia-
dos nos feitos de nossos an-
tepassados, na capacidade
de renúncia e de sacrifícios
que lhes permitiu erguer as
bases materiais e espiritu-
ais da Nação que herdamos.

Esta é a condição que
pode reunir as energias neces-
sárias para fazer a economia
nacional voltar ao crescimen-
to, sem o que não será possí-
vel enfrentar as crises orça-
mentária e fiscal ou a tragédia
do desemprego que flagela
milhões de brasileiros. É in-
compreensível e inaceitável
que o País detentor de enor-
mes reservas de diamante e
potássio na Amazônia, para
citar apenas dois exemplos, seja
ao mesmo tempo um produtor
insignificante de diamantes e im-
portador de mais de 90% do
potássio que usa para fertilizar
sua lavoura, por não termos
sido capazes de regulamen-
tar os dois artigos da Cons-
tituição que autorizam a mi-
neração em terras indígenas.

O aquecimento global, a
geopolítica mundial e os inte-
resses comerciais dos norte-

americanos e europeus colo-
caram a Amazônia definitiva-
mente na agenda global.

Sobre a questão, o Brasil
deve firmar posição em torno
dos seguintes princípios: 1)
afirmação da soberania naci-
onal na região; 2) direito de
seus habitantes ao pleno de-
senvolvimento econômico e
social; 3) garantia dos direi-
tos das populações indígenas;
e 4) preservação das florestas
e da biodiversidade. Respeita-
da a soberania nacional, o Bra-
sil pode acolher a cooperação
internacional para ampliar o
conhecimento e melhor prote-
ger o bioma amazônico.

A desigualdade permane-
ce como uma afronta e
ameaça à coesão social e à
união dos brasileiros em
busca dos objetivos nacio-
nais. O auxílio de emergência
criado pelo governo na primei-
ra fase da pandemia alcançou
diretamente 66 milhões de
pessoas, beneficiando 126
milhões, 60% da população,
retrato de um quadro de
desigualdade inaceitável.

O Brasil precisa de um
governo forte, democrático,
mas forte com autoridade
para remover os obstáculos
ao desenvolvimento, esti-
mular e proteger os investi-
mentos públicos e privados
e resgatar a maioria dos bra-
sileiros para um futuro de dig-
nidade e bem-estar.

Aldo Rebelo é jornalista,
foi presidente da Câma-
ra dos Deputados; minis-
tro da Coordenação Polí-
tica e Relações Instituci-
onais; do Esporte; da Ci-
ência e Tecnologia e Ino-
vação e da Defesa nos
governos Lula e Dilma.

Juliane Ferreira é Fisiote-
rapeuta  Espec ia l izada em
Neurofuncional
Instagram: @jufisioneuro

O  pé torto congênito
(PTC)  é uma alteração nos
ligamentos, músculos, ten-
dões e ossos do pé que acon-
tece ainda na gestação. Ainda
não se sabe por que isso ocor-
re, mas é provável que influ-
ências genéticas e ambien-
tais possam estar relaciona-
das a esse problema.

É muito importante res-
saltar que o PTC não está
associado a nada que os
pais tenham ou não feito du-
rante a gestação, conside-
rando as estatísticas mun-
diais, cerca de 1 a cada
1000 bebês nascem com
PTC, sendo, portanto, uma
das condições mais comuns
entre as más-formações con-
gênitas. Em 50% dos casos, os
dois pés são acometidos.

Ao nascimento, observa-
se que o pé se direciona para
baixo e tem a parte da frente
virada para dentro e para
cima, apontando para a outra
perna. Também podemos
perceber que a parte pos-
terior da perna (panturrilha)
é mais fina e o pé é um pou-
co menor. Apesar disso, o
bebê não sente dor.

O diagnóstico pode ser re-
alizado até mesmo antes do
nascimento por meio das ul-
trassonografias realizadas a
partir da 20ª semana de ges-
tação. Quando isso acontece,
os pais já podem consultar seu
ortopedista pediátrico, que for-
necerá orientação, esclarece-
rá as dúvidas e definirá o tra-
tamento. Quando a criança nas-
ce, o diagnóstico é feito ou con-
firmado através da avaliação da
forma e flexibilidade do pé.

O tratamento deve come-
çar o mais precocemente pos-
sível preferencialmente nas

O que é o pé torto
congênito?

primeiras semanas de vida
para ter uma maior taxa de
sucesso. Durante os últimos 10
a 15 anos, tem-se conseguido
cada vez mais êxito na corre-
ção do pé torto congênito sem
a necessidade de grandes ci-
rurgias corretivas.

 Atualmente o método
de Ponseti tem sido o méto-
do de tratamento com mai-
or taxa de êxito. Este méto-
do consiste na troca de ges-
sos seriados, semanais, du-
rante 6-7 semanas, grada-
tivamente corrigindo a posição
do pé. Uma vez que o pé te-
nha sido corrigido, muitas ve-
zes é necessário realizar um
pequeno procedimento cirúrgi-
co e a criança volta a usar ges-
so por 3 semanas e posterior-
mente passa a usar uma ór-
tese corretiva até os 3-4
anos de idade.

Trading Condominial - Há 5 anos
construindo sua história em Monte Mor
A Trading Condominial foi

fundada em novembro de
2019, para atender, num pri-
meiro momento, os condomí-
nios prediais e residenciais (lo-
teamentos fechados, repre-
sentados por associações) da
cidade de Monte Mor, consi-
derando que não havia uma
empresa, até então, em
nossa cidade, especializada
neste serviço e a crescente
demanda de pessoas que
passaram a buscar condo-
mínios prediais e loteamen-
tos fechados para morar, vi-
sando, principalmente, a segu-
rança de suas famílias.

Nestes cinco anos de ati-
vidade, a Trading tem presta-
do os serviços de administra-
ção para muitos condomínios,
englobando toda a gestão fi-
nanceira de contas a pagar,
das arrecadações das taxas
condominiais e taxas asso-
ciativas, assim como a ela-
boração da previsão orça-
mentária, com o acompanha-
mento dos gastos incorridos,
visando a gestão com exce-
lência do patrimônio dos
condomínios e das associa-
ções (loteamentos fechados),
dentre outros serviços previs-
tos, dependendo da necessi-
dade de cada contratante.

A Trading Condominial
busca, acima de tudo, mostrar
aos condôminos e associados,
a transparência de sua gestão,
disponibilizando uma presta-
ção de contas mensal minuci-
osa, tanto nos boletos das ta-
xas mensais, quanto nos rela-
tórios mensais enviados men-
salmente ao corpo diretivo dos
condomínios e associações, fi-
cando sempre à disposição
dos interessados para atendi-
mento, via telefone, e-mail,
whatsapp, site e aplicativo.

Inclusive, a Trading Con-
dominial conta com ferramen-
tas de última geração para a
realização do trabalho com
eficiência e economia de re-
cursos para os condomínios e
associações, especialmente

quanto às despesas com a ar-
recadação das taxas mensais
e, também, disponibilizando
aplicativos aos condôminos e
associados, para que tenham
a informação do condomínio
onde residem ou são proprie-
tários, na palma da mão, seja
para a emissão do boleto da
taxa mensal, reserva de espa-
ços comuns (churrasqueira,
salão de festas etc.), visuali-
zação de prestação de contas,
abertura de solicitações junto
à administradora e ao síndico
ou presidente, receber comu-
nicados e convocações de as-
sembleias, acessar documen-
tos do condomínio ou da as-
sociação, acompanhar a sua
regularidade quanto ao paga-
mento da taxa condominial ou

associativa e participação em
assembleias virtuais.

A Trading Condominial
sempre destaca a importância
da gestão administrativa em
conjunto com o corpo diretivo
do condomínio e da associa-
ção, a fim de que sejam ali-
nhadas todas as necessidades
do condomínio, presentes e
futuras, com a previsão cor-
reta dos gastos mensais para
o cálculo adequado da taxa
condominial ou associativa a
ser paga por cada condômino
ou associado, visando, espe-
cialmente, a constituição e a
manutenção de um fundo de
reserva, indispensável para
obras e reformas necessárias
e imprevistos que podem ocor-
rer a qualquer momento.
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